
学校警備員が
いなくなるってホント？

Q

A
　それは困ります

　地域に開かれた学校として、校門をすべて開放して誰もが自由に出入り

できるようにしてきた教育大学付属池田小学校に、突然不審者が乱入し

児童と先生が殺傷された事件を契機に、府内の学校は一変して門を閉ざ

すことを強いられました。

　校門に制服を着た警備員を配置し、来校者にあいさつの声かけをする

ことにより、不審者が容易に学校に入り込めないようにするとともに、児童

や保護者には安心感を与えています。

　市の予算削減により、警備員が配置できなくなれば、学校の安全・安心

が脅かされることになってしまいます。

学校校務員は
アルバイトでできるの？

Q

A
　それは困ります

　各小中学校に配置された正規職員の校務員は、子ども

たちが安全で安心して教育を受け、学校で過ごせるよう

に、「縁の下の力持ち」のような役割を果たしています。

　教室の扉や窓が開閉できない時、急いで修理したり、蛍

光灯の交換、割れガラスの処理、トイレの詰まり、水漏れな

ど、先生や生徒の求めにすばやく、臨機応変に対応できる

のも、施設の構造をはじめ校内を熟知し、幅広い知識をも

ち、経験を積み重ねた校務員が各学校に配置されている

からこそ。

　技能を継承したり、経験を蓄積することができない短期

雇用のアルバイトや業者委託では、計画的で、しかも臨機

応変な対応はできません。

学校給食を民間委託したら
コストが下がるの？

Q

A「民間委託」にしても、
コストは下げられません

　吹田市保健給食課が提出した「事業見直し会

議の資料」からも明らかです。

　上の表のように、民間委託を進めている市と

比較しても経費が安くなるとは言い切れませ

ん。全面委託の八尾市でも、吹田市に比べわず

かに安くなっているだけです。民間委託すると

市の職員は減り「人件費」は削減されますが、

新たに委託費としての支出は増え、使われる税

金は同じです。

近隣特例市の「直営校数／委託校数」と
児童一食分あたり経費の比較

吹田市 直 35　委託  0 220円

岸和田市 直 18　委託  6 219円

豊中市 直セ 41　委託  0 200円

枚方市 直セ 38　委託  7 199円

茨木市 直 21　委託 11 258円

八尾市 直  0 　委託 29 217円

寝屋川市 直 18　委託  6 251円
注）2011年度の給食運営に係る予算額（施設改修費・備品購入費
等の経費を除く）小数点以下切り捨て

直セ：直営センター校

学校校務員の仕事は臨機応変な対応が必
要なので、技能の継承や経験が必要です。
アルバイトでは継続雇用ができないので、
技能の継承もできず、経験も積めません。

予算が削られれば、これまでのように学校に警
備員を配置できなくなります

技能の継承・蓄積
ができるか

○ × ×

○ ○ ×

○ × －

－

○ ○ ×

校長が指揮・命令
できるか

継続的な雇用が
できるか

必要な研修が
受けられるか

子どもの個人情報
の守秘義務

退職しても
守る

退職しても
守る

正規職員 アルバイト 民間委託
（請負契約の場合）

学校で過ごす子どもの安全･安心は吹田市が責任をもつべきです

「食育」はコストに代えられません
　小学校給食のアウトソーシング
に反対です。自校で給食が作ら
れ、給食のいいにおいがしてきて
子どもの食べたい気持ちを育ん
でいける今のままであってほしい

と思っています。
　外部に委託ということになれば、コストを考えた
安い食材であったり、人員削減などが重視され、子
どもたちに本当に必要な食育やアレルギー対応な
どができなくなるのではと不安です。
　小学校だけでなく、中学校での自校調理も望ん
でいます。

片山町在住　橋本　光代さん

頼りにしてます校務員さん
　「校務員さんが色々なことに気
がついてくれるから安心やねん」
と学校によく顔を出される地域
の見守りの方の声。私たちも「毛
虫が出てるんですけど～」「スズ

メ蜂がいます！」「太鼓のバチを作りたいのですけ
ど」など、 「困った時は校務員さん！」と頼ってます。
　放課後の学童の子どもたちにも目くばりをして
くれ、私たちも安心です。

藤白台留守家庭児童育成室　柏木　秋代さん

　アウトソーシン
グすることが本当

に子ど

もたちのためにな
るのでしょうか？

　経費削減は大人
の話。しかも、経

費を比

較しても官民で大
差はありません。

教育と

いう概念が抜け落
ちている気がしま

す。

　子どもたちにプ
ラスにならないな

ら急ぐ

べきではないと考
えます。

「私たちはこう考えます」

吹田市が
「財政非常事態」ってホント？

Q

Aとんでもありません
　市長は「貯金を取り崩して借金に頼っている」ので吹田市も「財政非常

事態」だといいますが、1700を超える市町村の中で、借金の少なさは

全国で28番目。しかも、国の肩代わりの借金（赤字地方債）については

元利とも国が交付税で保障してくれます。

　吹田市の財政
圧迫の原因は、東

部拠点をはじめと
す

る大型開発です。
市民生活へのしわ

寄せは許せません
。「私たちはこう考えます」

　施設の不具合
があった場合、

まず校務員が対
処し

ます。技能を継
承し、経験を積

んだ校務員が学
校に

は必要だと考えま
す。

「私たちはこう考えます」

　学校から警備
員がいなくなれ

ば、子どもたち
の安

全は誰が守るの
でしょうか？制

服を着て、専門
の研

修を受けた警備員
が学校には必要で

す。

「私たちはこう考えます」
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人
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ら
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ま
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ん


